
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI II^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00054            DEL  09/10/2023 

 

OGGETTO :    [ODG SUPPLETIVO] ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL 

CONSIGLIERE VENTRELLA: PROPOSTA DI ORDINE DEL GIORNO AVENTE AD 

OGGETTO LA “INSTALLAZIONE DISSUASORI – BERLINESI – VIA VITTORIO 

POSITANO TORRE A MARE” – PROPOSTA DELIBERAZIONE 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 9 del mese di ottobre, alle ore 11:06 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo NO  12 MANZARI  Francesco NO 

2 BUX  Annamaria NO  13 MARI  Cosimo SI 



 

3 CASSANO Sig. Vito NO  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 PERNA Sig.ra Angela SI 

5 COLELLA  Gaetano NO  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe NO  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio NO 

8 FERRIERI  Francesco SI  19 VALENTINI  Fabrizio NO 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria NO     

11 IUSCO  Claudio NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Cosimo Boccasile Annamaria Bux Vito Cassano Michele Cipriani Gaetano Colella Giuseppe Corcelli Rosaria 

Impedovo Claudio Iusco Francesco Manzari Michele Sciacovelli Fabio Sisto Fabrizio Valentini  

 



 



 

Adunanza di seconda convocazione - seduta pubblica 

 

Il Presidente del 1 Municipio, Lorenzo Leonetti, riferisce, 

 

PREMESSO che in data 26 settembre 2023 il Consigliere Ventrella ha trasmesso la proposta di 

Ordine del Giorno avente ad oggetto la  “installazione dissuasori – berlinesi – Via Vittorio Positano 

Torre a Mare” allegato in copia al presente provvedimento di cui costituisce parte integrante e 

sostanziale; 

DATO ATTO che la 3^ C.C.P., allo scopo riunitasi, nella seduta del 26.09.2023, come da verbale, 

ivi allegato, ha esaminato l’argomento di che trattasi esprimendo ad unanimità “parere 

favorevole”; 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza. 

 

Aperta la discussione 

- Intervengono vari Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, parte integrante e 

sostanziale del presente provvedimento. 

- Il Presidente sottopone al Consiglio intero l’approvazione dell’emendamento proposto dai 

Consiglieri Boccasile e Sciacovelli, così come da allegato al presente provvedimento. 

- I Consiglieri firmatari hanno ritirato l’’emendamento in parola come da trascrizione allegata al 

presente provvedimento.  

Chiusa la discussione. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

RIUNITO in seconda convocazione nella sede del I Municipio  in  Bari giusta 
convocazione avente prot. nr. 328331 del 2.10.2023; 
CONSIDERATO che la prima seduta è andata deserta per carenza del numero legale; 
UDITA la relazione del Presidente; 
UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato 
quale parte integrante e sostanziale del presente atto; 
VISTO il D. Lgs. n. 267/2000;  
VISTO il Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi;  
VISTO l'Ordine del Giorno presentato in data 26 settembre 2023  a firma del Cons. 
Ventrella  concernente proposta di ordine del giorno avente ad oggetto la “installazione 
dissuasori – berlinesi – Via Vittorio Positano Torre a Mare” allegato in copia al presente 
provvedimento di cui costituisce parte integrante e sostanziale;   
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di 
deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal 
Dirigente del Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali;  
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di 
entrata; 



 

 

CON n. 8 favorevoli e n. 1 astenuti su n. 9 consiglieri (compreso il Presidente) presenti e votanti 

espressi per alzata di mano 

 

 

DELIBERA 

1. DI APPROVARE L'Ordine del Giorno presentato dal Cons. Ventrella avente ad oggetto la  

“installazione dissuasori – berlinesi – Via Vittorio Positano Torre a Mare, allegato al presente 

provvedimento, quale parte integrante e sostanziale. 

 

2. DI TRASMETTERE all’Assessorato al Decentramento, Assessorato ai LLPP, Assessorato 

all'Urbanistica, Edilizia privata, Gestione del Territorio,  Assessorato alle Culture, alla Ripartizione 

Culture Religioni Pari opportunità Comunicazione Marketing Territoriale e Sport, all’Ufficio 

Gabinetto del Sindaco, all’Ufficio di Consiglio e alla Ripartizione Organi Istituzionali e Affari 

Generali, Ripartizione IVOP, Ripartizione Urbanistica e ogni altra competente Ripartizione, Settore, 

Ufficio e Municipio; 

 

3. DI PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la 

massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 





                             
   Municipio 1

Murat – San Nicola – Libertà – Madonnella – Japigia – Torre a Mare

3° COMMISSIONE ORDINARIA PERMANENTE “LAVORI PUBBLICI”

VERBALE DEL 26/09/2023

L’anno duemilaventitre il giorno 26 del mese di settembre, convocata con nota prot. N. 289664 del
29/08/2023, per le ore 9.30 si è riunita in audio-videoconferenza ovvero modalità mista ai sensi dell’art.
37-bis del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi in Bari nella Sede del I
Municipio, la III^ Commissione Consiliare Ordinaria Permanente.

Funge da segretario verbalizzante l’avv. Claudia Caterina Colucci
Alle ore  9.30 il  segretario  verbalizzante attesta che sono presenti  i  Consiglieri:  in presenza Valentini
Gallo, Iusco . 
Alle ore 9.31 entra  in modalità online la consigliera Bux.
Alle ore 9.32 entra in commissione il consigliere Ventrella.
Alle ore 9.38 entra  in modalità online la consigliera De Tullio.
Il Presidente VALENTINI constatata la presenza  del numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la
seduta alle ore 9.30.

O.d.g.:
- Segnalazioni manutenzioni -Protocolli in Entrata;
- varie ed eventuali.

In  apertura  di  seduta  si  dà  lettura  del  verbale  della  seduta  precedente,  il  quale  viene  approvato
all’unanimità dei presenti.  
Prende la parola il presidente Valentini il quale invita il consigliere Ventrella a riferire in merito alla proposta
di o.d.g. relativa al posizionamento in via Vittorio Positano a Torre a Mare dei dissuasori “berlinesi”.
Prende la parola il consigliere Ventrella, il quale sottopone alla commissione il testo dell’o.d.g. in oggetto.
Il Presidente Valentini dà lettura del testo dell’o.d.g., che si allega al presente verbale.
Prende la parola il consigliere Ventrella, il quale ribadisce ancora una volta l’importanza del posizionamento
degli  strumenti  atti  a  limitare  la  percorrenza della  detta  via  Positano al  limite  di  30 km/h,  in  ragione
dell’assenza di marciapiede sull’intera carreggiata e i numerosi accessi pedonali e carrabili delle abitazioni.
La commissione apre la discussione in merito ed esprime parere favorevole all’o.d.g.
Il presidente Valentini invita il segretario verbalizzante a consegnare copia del verbale con allegato o.d.g.
alla  Segreteria  di  Presidenza  affinché  venga  inserito  nella  prossima  ed  imminente  conferenza  dei
capigruppo per essere discusso nel convocando Consiglio.
Prende la parola il presidente Valentini, il quale riferisce di aver eseguito su richiesta del collega Corcelli
sopralluogo  in  piazza  Risorgimento  al  fine  di  verificare  le  condizioni  delle  mura  dell’edificio  scolastico
Garibaldi, che risultano essere vandalizzate con scritte e graffiti di dubbio gusto. 
Prende la parola il  consigliere Ventrella,  il  quale riferisce che le attività di manutenzione, siano essere
ordinarie o straordinarie, relative all’edilizia scolastica, sono di competenza del PEG e quindi si precisa che
detta segnalazione dovrà essere coordinata con il Dirigente scolastico e la dott.ssa Lorusso, responsabile
del PEG. 
Per questi motivi, dopo breve discussione, la commissione ritiene opportuno predisporre relativa nota da
inviare alla Ripartizione competente.

Al termine della discussione il Presidente Valentini dà lettura del verbale.
1



Il Presidente dichiara la chiusura dei lavori di Commissione alle ore 10.00.

             Il Segretario                      il Presidente
        Avv. Claudia Caterina Colucci                                        Dott. Fabrizio Valentini
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare      seduta consiliare 6 Ottobre 2023

Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta ordinaria

6 Ottobre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare      seduta consiliare 6 Ottobre 2023

Il Direttore procede all’Appello nominale.

Direttore 

Non c’è il numero legale alle 11:30. 

(La seduta viene sospesa e poi ripresa)

Il Direttore procede all’Appello nominale.

Direttore 

Non abbiamo il numero, ci riaggiorniamo a lunedì alle ore

11:00. Grazie a tutti, buona giornata. 
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 9 ottobre
2023

Solo  Mari  astenuto.  Poi  sesto  che  diventa  settimo.  Si

tratta di un suppletivo, ordine del giorno suppletivo del

Consigliere Ventrella. Proposta di ordine del giorno avente

ad  oggetto  installazione  dissuasori  berlinesi  in  via

Vittorio  Positano  Torre  a  Mare,  proposta  deliberazione.

Prego Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Allora,  questa  questione  l’abbiamo  già  abbondantemente

affrontata  sia  in  Commissione  che  in  Consiglio,  sono

pervenuti  diversi  progetti  anche  durante  la  scorsa

consiliatura relativamente a un problema che di conseguenza

arreca  potenziali  pericoli  alla  sicurezza  di  residenti,

soprattutto nei confronti di un utilizzo improprio di una

arteria stradale di importante flusso e deflusso, che di

fatto permette di raggiungere l’arteria di via Morelli e

Silvati e quindi di accedere dalla zona del porto dove ci

sono  i  locali  fin  su  alla  zona  poi  dove  si  può

tranquillamente accedere alla Statale 16. In passato erano

state  presentate  diverse  proposte  che  chiaramente  dopo

un’attenta disamina e un confronto con la polizia locale e

la  ripartizione  Ivop  non  era  stato  possibile  installare

alcun  tipo  di  dissuasore  vista  la  dimensione  della

carreggiata  e  di  conseguenza  ad  oggi  l’unica  soluzione

plausibile  sarebbe  quella,  già  sperimentata  in  centro  a
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 9 ottobre
2023

Bari,  in  particolare  su  via  Putignani,  dei  cosiddetti

dissuasori berlinesi, che sono i quadrati, che quindi non

occupano l’intera carreggiata ma che di fatto inibiscono

una percorrenza oltre il limite dei 30 chilometri all’ora.

Ci  sono  stati  diversi  incidenti,  sinistri,  con

danneggiamenti a cose e persone. Grazie.

Presidente

In effetti è una strada molto molto pericolosa, veramente

molto pericolosa. Prego Consigliere Ferrieri.

Consigliere Ferrieri

Ferrieri,  Decaro  per  Bari.  Per  quello  che  mi  riguarda

vorrei  fare  un  piccolo  appunto  proprio  su  questi

dissuasori.  All’epoca  chiesi  insistentemente  per  quanto

riguarda via Caldarola di poter porre una soluzione alle

tante  problematiche  che  si  verificavano,  tra  queste  fu

investita  anche  una  persona  all’altezza  della  Farmacia

Fabrone,  proprio  in  virtù  della  pericolosità  di  quella

strada, però mi fu detto che non erano più legali questi

dissuasori,  l’applicazione  dei  dissuasori.  Adesso  invece

scopro che effettivamente…

Presidente
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No,  ha  capito  male,  non  esistono  i  dissuasori.  La

sperimentazione  non  è  mai  stata  conclusa.  Lui  sta

proponendo  lì  dove  passasse  la  sperimentazione,  ha

individuato una via ma non è… 

Consigliere Ferrieri

Però  mi dispiace,  devo ancora  prepararmi a  questo, però

grazie a Dio la scuola non va a compromettere la memoria

delle persone, io ho buona memoria Consigliere Ventrella e

questa  cosa  fu  chiesta,  al  tempo  la  risposta  fu  subito

spedita  per  quello  che  mi  riguarda,  tra  l’altro  ripeto

all’epoca io comunicai più volte questa cosa, mi fu nel

giro di qualche secondo data una risposta che alla fine

questa soluzione non si sarebbe potuta trovare perché c’era

un problema per le ambulanze, bla bla. Adesso o sia questa,

o non sono i dissuasori di cui parlavamo, o qualche altra

cosa che eventualmente limita la velocità e quindi vieta il

pericolo, riduce il pericolo di quella strada, se esiste

adesso  poteva  esistere  anche  in  precedenza.  Questo  non

toglie  una  contestazione  ripeto  al  Consigliere  Ventrella

che venga fatta…

Presidente

Giusto  per  chiudere  l’argomento,  stiamo  riqualificando

quella  via.  Quel  tratto  verrà  fatto  tutta  una  sorta  di

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 105
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Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 9 ottobre
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restringimento  dei  marciapiedi,  per  generare  il…  non  mi

viene  la  parola,  i  rigonfiamenti  del  marciapiede  che

servono a ridurre il setto stradale in modo tale da ridurre

la percezione.

Consigliere Ferrieri

Comunque sia si è trovata una soluzione che eventualmente

in qualche modo qualcos’altro si sarebbe potuto trovare,

perché poi alla fine anche i limitatori di velocità come

stanno a San Giorgio si sarebbero potuti mettere in via…

non è una protesta al Consigliere Ventrella ma è fare un

dunque. Voglio dire, alcune volte per trovare una soluzione

a  un  problema,  grave  tra  l’altro,  perché  come  è  stato

investito a Torre a Mare è stata investita più di una volta

una persona e questo non riguarda saper parlare l’italiano

o  sapere  la  grammatica.  Chi  viene  investito  viene

investito,  se  è  pericolosa  la  strada  è  pericolosa  la

strada,  per  un  laureato  o  per  chi  non  ha  obiettivi  di

crescita scolastica. Grazie.

Presidente

Consigliere Boccasile, l’emendamento. Allora, di inserire i

dissuasori dinanzi alle scuole, chiese e zone adiacenti le

aree pedonali sul territorio del Primo Municipio. Non c’è
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neanche  bisogno  di  discuterlo  questo  argomento,  proprio

trova, ci mancherebbe. Proposto dal Consigliere Boccasile.

Direttore

Mettiamo a votazione. Contrari? 

Consigliere Ventrella

Allora, io ci tengo a precisare che l’ordine del giorno

maturato  e  partorito  in  Commissione  relativamente  agli

ordini del giorno è stato frutto di una attenta disamina

del codice della strada, è stato scritto, devo finire e

gradirei l’attenzione di chi ha presentato l’emendamento, è

stato fatto sulla base di ultime pronunce da parte degli

organi  competenti  in  materia  giurisdizionale,  la

sperimentazione intanto è possibile perché parliamo di zone

a traffico 30, uno, due, solo e soltanto su carreggiate

monodirezionali con assenza di marciapiede ai lati. Quindi

il  discorso  è  questo.  Fare  un  emendamento  a  cui  sono

favorevole ma farlo in maniera generica offende il lavoro

non solo mio ma della Commissione, perché parliamo di un

ordine del giorno determinato, come è stato fatto in via

Putignani  e  via  Abate  Gim.  Vogliamo  fare  un  ordine  del

giorno? Per me va bene, ma lo facciamo nel prossimo, non lo

collegate al mio. Grazie.
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Presidente

Scusate un attimo. Poniamo in votazione l’emendamento.

Direttore

Possiamo votare per favore? Contrari? 

Intervento

Dichiarazione di voto si può fare? Sembra che noi siamo

contrari alla sicurezza. Il voto è contrario semplicemente

perché non è attinente all’ordine del giorno presentato dal

Consigliere Ventrella. Se viene fatto un ordine del giorno

a parte sarò ben lieta di votarlo a favore.

Presidente

Perfetto.  Ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto?  Okay,

perfetto,  il  Consigliere  Boccasile  ha  ritirato

l’emendamento.  Poniamo  in  votazione  l’ordine  del  giorno

numero 6.

Direttore

Contrari? Siete usciti? Prendiamo appunto che sono usciti.

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente
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Astenuto  Piancaldini,  favorevoli  tutto  il  resto  dei

presenti. Bene. Ultimo punto all’ordine del giorno, quello

presentato  dal  Consigliere  Mari,  proposta  di  ordine  del

giorno  avente  ad  oggetto  convocazione  Consiglio

monotematico  urgente  sulla  segnaletica  verticale  e

orizzontale  di viale  Japigia, a  seguito degli  episodi e

delle  vicende  conseguenti,  convocando  l’Assessore,  i

dirigenti e i tecnici della ripartizione competente. Vuole

ritirarlo? Stiamo discutendo. 

Consigliere Mari

Semplicemente questo era il mio punto all’ordine del giorno

che ho presentato con le motivazioni di cui sopra, che per

me era una motivazione valida. Ora ovviamente…

Presidente

Ci sono altri interventi? Se non ci sono interventi pongo

in votazione l’ordine del giorno.

Consigliere Mari

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente

All’unanimità. A posto. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

26/10/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 26/10/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Isabella Loconte 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 26/10/2023 al 09/11/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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